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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschusses 

vom 10.10.2022 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Ketter, Manfred  

 
Stellvertretender Vorsitzender 
 

Timpe, Nikolaus  

 
Mitglieder 
 

Gröninger, Silke  

Lüken, Andre  

Peterberns, Ansgar  

Winkeler, Johannes  

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Brockhaus, Hendrik  

 
Protokollführer 
 

Krone, Ramona  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Lüken, Annegret  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Rohe, Hans  

 

 

Die Mitglieder waren am 26.09.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 
 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 19:55 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und 

Sozialausschusses vom 05. April 2022 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Richtlinie IKiGa (Top 4.2 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  Sanierung der Schwimmhalle (Top 4.4 der letzten Sitzung) 

  

 5.3.  Nutzungskonzept Sport- und Jugendtreff (Top 4.5 der letzten Sitzung) 

  

 5.4.  Ferienpassaktion 2022 (Top 4.6 der letzten Sitzung) 

  

 5.5.  Kinderbetreuung in Kitas; Digitale Anmeldung 

  

 5.6.  Flüchtlingssituation (Top 4.9 der letzten Sitzung) 

  

 5.7.  Ukraine-Krise (Top 4.10 der letzten Sitzung) 

  

 5.8.  Zukunftsprogramm "Startklar in die Zukunft" (Top 4.14 der letzten Sitzung) 

  

 5.9.  Sport- und Jugendtreff Dalum 

  

 5.10.  Krippenhaus Osterbrock 

  

 5.11.  Großsporthalle Dalum, Dachsanierung 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Antrag auf Anschaffung einer Einstiegshilfe in das Schwimmbecken im Schwimmbad Dalum der 

Gruppe SPD/Bündnis 90 - Die Grünen 

  

 8.  Finanzielle Unterstützung des SV Wasserfreunde Dalum e.V. 

  

 9.  Entwicklung der Kindergärten in der Gemeinde Geeste 

hier: Sachstandsbericht 

  

 10.  Anfragen und Anregungen 

  

 10.1.  Einrichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes 

  

 

 



11 

 

1 Eröffnung der Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende Ketter eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 

Ausschussmitglieder, Frau Blaauw und Frau Lüken, die Zuhörer sowie die Vertreter der Verwaltung. 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und 

Sozialausschusses vom 05. April 2022 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Sport-, Jugend, Senioren- und Sozialausschuss vom 05. April 

2022 wird einstimmig bei einer Enthaltung genehmigt. 

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

 

5.1 Richtlinie IKiGa (Top 4.2 der letzten Sitzung) 

 

Die positiven Bescheide mit einer Fördersumme in Höhe von 39.234,99 € für die Kita Maria Königin 

(Mensa) und in Höhe von 10.117,39 € für die Kita St. Bernadatte (Mensa) sind im Mai 2022 bei der 

Gemeinde Geeste eingegangen. Die neue Küche in der Kita St. Bernadette ist bereits angeschafft. 

 

 

5.2 Sanierung der Schwimmhalle (Top 4.4 der letzten Sitzung) 

 

Die Schwimmhalle hat mit der Durchführung eines Schwimmkurses am heutigen Tag den Betrieb 

wieder aufgenommen. Zunächst einmal werden bis zu den Herbstferien die abgebrochenen 

Schwimmkurse nachgeholt. Aktuell leitet jeder Schwimmmeister einen Schwimmkurs. Nach den 

Herbstferien sollen dann vermehrt Schwimmkurse mit zwei Kursen pro Schwimmmeister angeboten 

werden. In Gesprächen mit dem örtlichen Schwimmverein hat dieser ebenfalls signalisiert, einen 

Schwimmkurs anbieten zu wollen. Um die Kurse anbieten zu können, müssen die öffentlichen 

Öffnungszeiten jedoch geringfügig eingeschränkt werden. 

 

 

5.3 Nutzungskonzept Sport- und Jugendtreff (Top 4.5 der letzten Sitzung) 

 

In Absprache mit der VHS Meppen konnte Herr Noah Holtmann als Diplom-Sozialpädagoge 

gewonnen werden, der wöchentlich 10 Stunden für die Gemeinde Geeste tätig ist. Er erstellt in enger 

Abstimmung mit den örtlichen Schulsozialarbeitern ein Nutzungskonzept und wird ein Treffen vor Ort 

im Sport- und Jugendtreff leiten. Mit Herrn Holtmann findet in Kürze ein Austauschgespräch statt, wo 

das Nutzungskonzept besprochen wird. Nach Fertigstellung wird in den politischen Gremien berichtet. 

 

Frau Gröninger hinterfragt die Kapazitäten im Sport- und Jugendtreff. Herr Franke führt hierzu aus, 

dass für den Mehrzweckraum noch freie Belegungszeiten vorhanden sind, die angrenzende Sporthalle 

hingegen ist komplett ausgelastet. 
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5.4 Ferienpassaktion 2022 (Top 4.6 der letzten Sitzung) 

 

Das erweiterte Angebot in den diesjährigen Sommerferien fand leider keinen großen Zuspruch. 

Insbesondere einige Tagesfahrten mussten mangels Teilnehmern abgesagt werden. Gründe sind dafür 

nicht ersichtlich. 

 

 

5.5 Kinderbetreuung in Kitas; Digitale Anmeldung 

 

Die neue Anmeldeplattform ist online. Die Kitaleitungen sind mit dem neuen Programm vertraut 

gemacht worden. Eine erste Information an die Eltern ist bereits erfolgt. In den kommenden Tagen 

erfolgt eine Pressemitteilung in den verschiedenen Medien. Als Stichtag für die Anmeldung zum 

Kitajahr 2023/2024 gilt der 30.11.2022. Anmeldungen sind darüber hinaus auch ganzjährig möglich. 

 

 

5.6 Flüchtlingssituation (Top 4.9 der letzten Sitzung) 

 

Aktuell befinden sich 56 sonstige Flüchtlinge im Leistungsbezug nach dem AsylbLG. 

 

 

5.7 Ukraine-Krise (Top 4.10 der letzten Sitzung) 

 

Insgesamt befinden sich 112 ukrainische Flüchtlinge in der Gemeinde Geeste. Davon befinden sich 28 

Fälle (nicht Personen) im Leistungsbezug nach dem SGB II und 3 Fälle (nicht Personen) im AsylbLG. 

Die ukrainischen Flüchtlinge sind ausschließlich in Privatunterkünften untergebracht.  

 

Die vom Land Niedersachsen veröffentlichte Quote für den Zeitraum Oktober 2022 bis März 2023 hat 

voraussichtlich zur Folge, dass ca. 3.550 Asylbewerber im Landkreis Emsland aufzunehmen sind. Das 

entspricht einem wöchentlichen Zugang von 136 Personen. Die Gemeinde Geeste ist weiterhin 

dankbar für jeden privat zur Verfügung gestellten Wohnraum, es wird auch weiterhin nach 

entsprechendem Wohnraum gesucht. 

 

 

5.8 Zukunftsprogramm "Startklar in die Zukunft" (Top 4.14 der letzten Sitzung) 

 

Zu den zwei genannten Förderanträgen kann mitgeteilt werden, dass der Jugendplatz (Grillecke) 

bereits eingerichtet wurde. Hier sind lediglich noch kleine Restarbeiten zu erledigen. Die Möblierung 

wird voraussichtlich erst im Dezember geliefert. 

 

Das Jugendfest findet nunmehr am 06.11.2022 in Form eines Schwimmfestes statt. Entsprechende 

Aushänge sind verteilt worden. 

 

Darüber hinaus konnte noch ein weiterer Antrag auf den Weg gebracht werden. Bei der Förderung 

geht es um die Stärkung von digitalen Angeboten in der Kinder- und Jugendarbeit. Hierzu liegt auch 

bereits ein positiver Bescheid vor. Es handelt sich dabei ebenfalls um eine 90% Förderung, maximal 

2.000 €. Es sollen digitale Endgeräte (TV, Laptop etc.) für den Sport- und Jugendtreff angeschafft 

werden. 

 

 

5.9 Sport- und Jugendtreff Dalum 

 

Die Lieferung und Installation der Küche erfolgte planmäßig. Zwischenzeitlich ist auch ein 

abschließbarer Schrank geliefert worden. 
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5.10 Krippenhaus Osterbrock 

 

Die Aufträge für den Bau sollen in der 42. Kalenderwoche (nächste Woche) erteilt werden. Die aktuell 

noch nicht vorliegende Baugenehmigung wird ebenfalls für nächste Woche erwartet. Die Arbeiten 

selbst sollen dann voraussichtlich Ende Oktober, Anfang November beginnen. 

 

 

5.11 Großsporthalle Dalum, Dachsanierung 

 

Die Sanierungsarbeiten werden zwischen der 43. und 48. Kalenderwoche durchgeführt. 

 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Kapitzke sowie Frau Blaauw fragen nach den Öffnungszeiten der Schwimmhalle. Herr Franke 

berichtet, dass die Schwimmhalle wie vor Coronazeiten geöffnet haben wird. 

 

 

7 Antrag auf Anschaffung einer Einstiegshilfe in das Schwimmbecken im Schwimmbad 

Dalum der Gruppe SPD/Bündnis 90 - Die Grünen 

 

Herr Franke stellt den Antrag der Gruppe SPD/Bündnis 90 – Die Grünen auf Anschaffung einer 

Einstiegshilfe in das Schwimmbecken des Schwimmbades Dalum anhand der Vorlage nochmals vor. 

 

Herr Timpe führt aus, dass man sich innerhalb der Gruppe SPD/Bündnis 90 – Die Grünen auf die 

Anschaffung eines mobilen Schwimmbadliftes (Anlage 4) verständigt hat. 

 

Herr Lüken stellt fest, dass die Anschaffung einer Einstiegshilfe bereits relativ lange Thema in den 

Gremien ist. Es sei in jedem Fall ratsam, Bürgern mit Beeinträchtigungen einen erleichterten Einstieg 

in das Becken zu bieten. Die Nutzung eines Liftes sei für den Betroffenen allerdings auch mit einem 

gewissen Schamgefühl verbunden. Daher favorisiere die CDU die Beschaffung einer Hubbodentreppe 

(Anlage 2), wenn diese durch eine Person herausnehmbar ist, ansonsten wird die Variante aus Anlage 

4 bevorzugt. Verständlich sei jedoch auch, dass Schulen und Schwimmverein diese Möglichkeit nicht 

bevorzugen, da der Raum im Becken dadurch eingeschränkt wird.  

 

Herr Ketter betont, dass ein Kompromiss gefunden werden muss, der für alle Nutzer den geringsten 

Aufwand bedeutet. Er favorisiere daher weiterhin den mobilen Lift.  

 

Frau Lüken als Seniorenvertreterin spricht sich auf Nachfrage von Herrn Ketter für eine 

Hubbodentreppe aus. 

 

Herr Franke erläutert, dass Hubbodentreppen DIN-Normen unterliegen und so wie in der Anlage 2 

beispielhaft dargestellt aussehen. Grundsätzlich sind diese Treppen für einen dauerhaften Einsatz 

konzipiert. Aus diesem Grund sei das Herausnehmen aus dem Beckenbereich nur unter Zuhilfenahme 

von mehreren Personen möglich. 

 

Im Anschluss an die Diskussion wurde der Beschlussvorschlag durch den Ausschussvorsitzenden 

Ketter wie folgt abgeändert: 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Alternative 1: Dem Antrag der Gruppe SPD/Bündnis 90 – Die Grünen wird zugestimmt. Die 

Gemeinde Geeste beschafft eine mobile Einstiegshilfe, sofern eine Hubbodentreppe, die von einer 

Person aus dem Wasser genommen werden kann, nicht anzuschaffen ist. Die Haushaltsmittel sind im 

Haushaltsplan 2023 einzustellen. 
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Alternative 2: Der Antrag der Gruppe SPD/Bündnis 90 – Die Grünen wird abgelehnt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Alternative 1: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

Alternative 2: 

 Ja 0  Nein 6  Enthaltung 0  Befangen 0 

 

 

8 Finanzielle Unterstützung des SV Wasserfreunde Dalum e.V. 

 

Herr Franke stellt anhand der Vorlage den Antrag auf finanzielle Unterstützung des SV Wasserfreunde 

Dalum e.V. vor.  

 

Herr Lüken begrüßt die geplante Bezuschussung. Der SV Wasserfreunde Dalum hat in der 

Vergangenheit viele Talente hervorgebracht.  

 

Herr Ketter betont, dass der Schwimmverein keine finanziellen Einbußen auf Grund der langen 

Bauphase und damit verbundenen Schließung der Halle haben sollte. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste gewährt dem SV Wasserfreunde Dalum e.V. einen Zuschuss in Höhe von 

2.095,10 €. Auch für die über diesen Zeitraum hinausgehende Nutzung im Linus Lingen wird der 

Differenzbetrag zwischen den dort entstandenen Kosten und der Nutzungsgebühr, die von der 

Gemeinde Geeste erhoben worden wäre, übernommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9 Entwicklung der Kindergärten in der Gemeinde Geeste 

hier: Sachstandsbericht 

 
Herr Franke stellt die aktuelle Entwicklung der Kindergärten in der Gemeinde Geeste anhand der 

Sitzungsvorlage vor. 

 

Frau Gröninger merkt an, dass der Baustein Bewegung im Pauluskindergarten derzeit nicht 

ausreichend erfolgt. Da im Sport- und Jugendtreff keine zeitlichen Kapazitäten vorhanden sind, fragt 

sie an, ob die alte Turnhalle neben der Schwimmhalle möglicherweise noch für eine Übergangszeit 

genutzt werden kann. 

Hierzu führt Herr Franke aus, dass die Turnhalle aktuell über keine Heizmöglichkeiten verfügt und 

auch die Stromversorgung nicht stabil ist. Insofern scheidet eine Nutzung aus. 

 

In diesem Zusammenhang regt Herr Lüken an, den am Sportplatz befindlichen Sportraum für den 

Pauluskindergarten zu nutzen. 
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Mit Bezug auf die in der Vorlage dargestellte Entwicklung der benötigten Kindergartenplätze sowohl 

im Ü3- als auch im U3-Bereich stellt Herr Lüken fest, dass man die Erweiterung der Kita Maria 

Königin sowie der Inbetriebnahme der Kita Osterbrock-Siedlung abwarten sollte. 

 

Herr Ketter schließt sich dieser Meinung an. 

 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Rat der Gemeinde Geeste nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

10 Anfragen und Anregungen 

  

 

10.1 Einrichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes 

 

Herr Peterberns fragt den Sachstand zur Einrichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes an.  

Dazu berichtet Herr Franke, dass dieses Thema nicht in Vergessenheit geraten ist, jedoch auf Grund 

anderer dringlicher Themen nicht im Vordergrund steht. 

 

Herr Lüken stellt hierzu fest, dass man über die Einrichtung eines solchen Parlamentes Kinder und 

Jugendliche bereits für die Arbeit in der Kommunalpolitik begeistern könne und dies forciert werden 

sollte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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